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Die Existenz von Restspannungen durch das Schweißen verursacht wird, ist 
ein wichtiger Grund für die Rissbildung und Verformung in geschweißten 
Metallstrukturen , die die Dauerfestigkeit und Dimensionsstabilität erheblich 
beeinträchtigen können. Wärmebehandlung ist eines der herkömmlichen 
Verfahren , um Restspannungen abzubauen. Aber es wird oft durch die 
Herstellungsbedingungen und der Größe der Strukturen beschränkt . In 
diesem Beitrag wird ein Verfahren namens Vibrationsstressabbau(VSR ) wird 
diskutiert. VSR ist ein Prozess, durch Post- Schweiß Vibrationen verringert 
und neu verteilen die interne Restspannungen von Schweißkonstruktionen . 
Die Wirksamkeit der VSR auf die Eigenspannungen von geschweißten 
Strukturen , einschließlich der Trommeln der Fördermaschine und dicke 
Edelstahlplatte untersucht. Parameter der VSR- Verfahren werden in der 
Papier beschrieben . Eigenspannungen auf Schweißnaht vor und nach 
Behandlung durch VSR Bohrlochmethode gemessen und etwa 30% ~ 50 % 
ige Reduktion der Eigenspannungen eingehalten werden. Die Ergebnisse 
zeigen, dass VSR- Verfahren kann die Restspannung die beiden mittleren 
Kohlenstoffstahl ( Q345 ) und Edelstahl ( 304L ) geschweißten Strukturen 
effektiv zu reduzieren. 

 

The existence of residual stresses caused by the welding process is an 
important reason of cracking and distortion in welded metal structures that 
may affect the fatigue life and dimensional stability significantly. Heat 
treatment is one of the traditional methods to relieve the residual stresses. But 
it is often limited by the manufacturing condition and the size of the structures. 
In this paper a procedure called vibratory stress relief (VSR) is discussed. VSR 
is a process to reduce and re-distribute the internal residual stresses of welded 
structures by means of post-weld mechanical vibration. The effectiveness of 
VSR on the residual stresses of welded structures, including the drums of hoist 
machine and thick stainless steel plate are investigated. Parameters of VSR 
procedure are described in the paper. Residual stresses on weld bead are 
measured before and after VSR treatment by hole-drilling method and about 
30%~50% reduction of residual stresses are observed. The results show that 
VSR process can reduce the residual stress both middle carbon steel (Q345) 
and stainless steel (304L) welded structures effectively. 
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